
69. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 

Am 26.Juli unterhielt der SVF Fischbach zum 69. Mal seine jährliche Jahreshauptversammlung in der 

Fischbacher Gemeindehalle.  

20. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 

Abteilungsleiterin Dagmar Ott gab zu Beginn einen kurzen Rückblick zur 20jährigen 

Abteilungsentwicklung. Eine Vielzahl von Angeboten ergänzte das ursprüngliche „Aerobic“ mit Iris 

Königsmann. Hinzu kamen Seniorensport, Vorschulturnen, Kindertanzen, Fit for Fun, Kinderturnen für 

zwei Altersgruppen, Zumba, DeepWORK und Power-Aerobic, wobei sich leider nicht alles dauerhaft 

etablieren konnte. Aktuell zählt die Abteilung Freizeitsport 158 Mitglieder, davon 13 Passive, 22 

Senioren und 18 Kinder. Nach der kurzen Erklärung des Wochenprogramms, wies Dagmar Ott darauf 

hin, dass die neue Tanzgruppe „Kids in Motion“ für Kinder der 2. bis 4. Klasse mit ÜL Charlotte 

Hermann und Deborah Mohr noch gerne weitere Teilnehmer aufnehmen würde. Highlight des Jahres 

war das Fischbacher-Fitness-Convention, den Susanne Rothmund unterstützt von Saskia Wahl den 

angemeldeten 35 Teilnehmern ein Superprogramm boten. Nach einem Jahr Pause organisierte das 

Abteilungsgremium wieder einen Tagesausflug mit dem Bus. Ziel waren Esslingen und das 

Weinbaumuseum Stuttgart-Uhlbach. Nach einem Dank den zuverlässigen Übungsleiterinnen, den 

Mitwirkenden des Adventsmarktes, den Helfern bei der Sportplatzbewirtung und bei den 17 Tagen 

Skiliftbetrieb,  gab Dagmar Ott das Wort an Kassiererin Beate Sonntag. Sie informierte über die 

jährlichen Ein- und Ausgaben und einen positiven Kassenstand. Die Kassenprüfung durch Franz 

Ströbele und Inge Gröber ergab keine Beanstandungen. Inge Gröber bescheinigte eine einwandfreie 

Kassenführung und empfahl die Entlastung. Bürgermeister Klaus Reichert, lobte die positive 

Entwicklung und das Engagement der Abteilung, Der von ihm vorgeschlagenen Entlastung der 

Abteilungsleitung stimmten die Mitglieder einstimmig zu. Die Wahlen leitete 

Gesamtvereinsvorsitzender Klaus Wöhl. Dagmar Ott (Abteilungsleiterin), Doris Götz (Schriftführerin) 

und Claudia Roser (Fachwart Jugend) wurden für jeweils 2 Jahre einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. 

Franz Ströbele wurde in Abwesenheit für weitere 2 Jahre als Kassenprüfer gewählt. Leider konnte für 

die ausscheidende Susanne Rothmund niemand für das Amt des Fachwarts Aerobic gefunden 

werden.  Eine Person für diese Position kann im Laufe des Jahres von Dagmar Ott benannt und bei 

der nächsten Abteilungsversammlung gewählt werden. Zum Punkt Sonstiges lagen keine Anträge vor. 

TEAM bedeute lt. Wikipedia einen Zusammenschluss von mehreren Personen zur Lösung 

verschiedener Aufgaben. Dagmar Ott dankte ihrem Gremium,  jeder habe seine Aufgabe, aber 

gemeinsam sei es das Ziel, sich für den Erhalt und das Fortbestehen  der verschiedenen Sparten 

einzusetzen. Immer offen für die Wünsche der Mitglieder. Dagmar Ott dankte für die tatkräftige und 

unkomplizierte Mit- und Zusammenarbeit und für die Unterstützung. Sie schloss die 

Abteilungsversammlung mit dem abschließenden Zitat: Ganz gleich was für ein großer Krieger er ist, 

ein Häuptling kann die Schlacht nicht gewinnen, ohne seine Indianer.  

 
16. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 

Abteilungsleiter Jörg Zieglowski eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Gäste. 

Nach der Verlesung der Tagesordnung, berichtete er vom vergangenen Vereinsjahr. 

Am 12.11.2016 wurde der Lift sowie die Skipiste für die bevorstehende Saison vorbereitet und mit 

einer Einweisung für die Helfer eröffnet. Die längste Nacht des Jahres wurde am 18.12.2017 mit der 

legendären Sonnwendfeier und einem prächtigen Bergfeuer gefeiert. Als Programmpunkte boten sich 

für die zahlreichen Gäste Nachwuchsstar Olivia Hofmann mit einer tollen Lichtershow sowie Erich mit 

seiner Quetsche, der Indoor für Stimmung sorgte. Eine einbringliche Skisaison bescherte das Jahr 

dann im Januar mit 17 Öffnungstagen. Dank eines bewährten Helferteams, aber auch zahlreichen 

neuen Einsatzkräften wurde diese Zeit für alle ein erfolgreiches „Erlebnis“. Auch bei harten 20 Grad 

Minus am Sonntag-Morgen gab es Freiwillige. Die Eröffnung einer Skilift-Facebook Seite trug gewiss 

zum guten Besuch bei. Am 22.01.17 waren 1.423 Clicks zu verzeichnen. Am 18.03.2017 wurde dann 

die Liftanlage wieder in den „Sommerschlaf“ versetzt und die Helfer mit einem internen Fest für die 



rund 1.000 Einsatzstunden belohnt. Besonderen Dank sprach Jörg Zieglowski den Einsatzkräften 

beim Bergstation-Neubau mit 250 Helferstunden aus. Zum Abschluss seines Berichts bedankte sich 

der Abteilungsleiter bei den vielen Helfern, der Gemeinde, den örtlichen Firmen und Vereinen, die die 

Skiabteilung über das gesamte Jahr hinweg unterstützt haben. Der darauf folgende Kassenbericht 

ergab einen zufrieden stellenden Kassenstand. Die Kassenprüferin Karin Schmid bestätigte eine 

saubere und einwandfreie Kassenführung. Die Entlastungen wurden von Ortsvorsteherin Frau Karin 

Schraivogel durchgeführt und das Abteilungsgremium von der Versammlung einstimmig entlastet. Bei 

den anschließenden Wahlen durch Klaus Wöhl wurden für 2 Jahre die stellvertretende 

Abteilungsleiterin Brigitte Beck, die Kassenwartin Pauline Richter und die Kassenprüferin Karin 

Schmid gewählt. Nachdem keine weiteren Anträge eingegangen waren, wurde die 

Abteilungsversammlung von Jörg Zieglowski beendet. 

 

19. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 

Der Abteilungsleiter Christian Klumpp eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er 

bedankte sich bei allen Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen 

Vereinsjahr. Anschließend berichtete Spielleiter Eugen Zell in seinem Rückblick über die letzte Saison 

in der Kreisliga B, den Trainerwechsel nach bereits zwei Wochen, über die Jugendspieler welche über 

den SV Fischbach gemeldet sind, Schiedsrichter, Aktivitäten der Fußballabteilung sowie die Sanierung 

des Sportplatzes. Danach verlas Tobias Gaum den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht 

wurde von Kassier Joachim Beck vorgetragen und ergab einen zufriedenstellenden Kassenstand. 

Kassenprüfer Jürgen Maierhans bescheinigte Ihm eine ordentliche und korrekte Kassenführung. Die 

folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm die Ortsvorsteherin Karin 

Schraivogel vor. Die Wahlen ergaben folgende Ergebnisse: Als stellvertretender Abteilungsleiter 

wurde wieder Michael Schuler und als Schriftführer Tobias Gaum für zwei weitere Jahre im Amt 

bestätigt. Die Ausschussmitglieder Peter Zeller und Michael Gnann wurden für zwei weitere Jahre 

gewählt. Jürgen Maierhans wurde ebenfalls für zwei weitere Jahre in seinem Amt als Kassenprüfer 

bestätigt. Nach den Wahlen sprach Christian Klumpp noch die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge an. 

Durch wegfallende Einnahmen der Sportplatzhütte sowie immer höher werdenden 

Schiedsrichterkosten und steigenden Trainergehälter war eine Erhöhung von den aktiven Mitgliedern 

auf 35€ und den passiven Mitgliedern auf 25€ notwendig. Da keine sonstigen Wünsche und Anträge 

vorgetragen wurden, schloss Christian Klumpp die Versammlung. 

69. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
 

Der Vorstand des Gesamtvereins Klaus Wöhl begrüßte die zahlreich erschienenen aktiven und 

passiven Mitglieder des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- und 

Ortschaftsräte zur satzungsgemäß einberufenen 69. ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. 

Er berichtete von einem recht zufriedenen und mit Kameradschaft geprägten Vereinsjahr 2016 / 2017. 

Er lobte die Amtsträger wovon die Gemeinschaft und der Ort profitieren. Nicht nur, dass der Verein 

den Fischbacher Bürgern Angebote anbietet bei denen Sie sich einbringen können, er sieht dies auch 

als Erziehungsauftrag der Eltern, wenn die Kinder und Jugendliche das eine oder andere Training 

annehmen. Besonders betonte er die Aufforderung des Landratsamtes zur Einhaltung des 

Bundeskinderschutzgesetz dass Personen die sich ehrenamtlich oder neben ihrer beruflichen 

Tätigkeit in der Kinder -und Jugendarbeit engagieren, künftig ein erweitertes Führungszeugnis 

vorlegen müssen. Damit soll verhindert werden, dass im Kinder und Jugendnahen Bereichen 

Personen beschäftigt werden, die rechtskräftig wegen einschlägiger Straftaten verurteilt wurden. Des 

Weiteren lobte er die Umsetzung der dokumentierten Gesundheitsfürsorge in den Vereinshütten und 

kündigte weitere Unterweisungen für den Herbst an. Er danke der Gemeinde vertreten durch Herrn 

Bürgermeister Reichert und die Ortsvorsteherin Karin Schraivogel für die finanzielle Unterstützung, die 

Bereitstellung der Sportanlagen und den Betrieb durch den Bauhof. Besonders erwähnte er die 

Sanierung des Fischbacher Sportplatzes. Weiterer Dank ging an alle Gremien, den Hausmeister, den 

Förderverein, die Hallenbewirtungs-GBR, alle lokalen Vereine und alle aktiven und passiven 

Mitglieder. Die Kassiererin Kathrin Klumpp berichtete von einer guten Entwicklung der 



Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüfer bescheinigten Ihr ebenfalls eine tadellose 

Kassenführung. Herr Bürgermeister Reichert ließ es sich nicht nehmen einen Dank an den gut 

geführten Verein auszusprechen und betonte die Wichtigkeit von gut funktionierenden Vereinen in der 

Gemeinde, die damit verbundene Jugendarbeit und die Attraktivität die die Gemeinde damit erfährt. 

Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Bei den anstehenden Wahlen wurde Klaus Wöhl als 1. Vorsitzende, Kathrin Klumpp als Kassiererin 

und Karin Schraivogel als Kassenprüferin auf 2 Jahre wieder gewählt. Am Ende der Versammlung lud 

Klaus Wöhl im Namen des Gesamtvereins alle Anwesenden zum Vesper ein. 


